



No.88

2024年
7月26日発行

議会だより



令和6年 6月定例会

令和6年度一般会計・特別会計補正予算

総括質疑

5議員が町政を問う

町民懇談会

現地視察

行政視察

第1回臨時会



未来をつくる力 - 子供向けプログラミング教室 -

9539万8千円を追加

○ 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業

○ インフルエンザ等予防接種委託料	4234万円
○ 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業 (新たな非課税世帯)	2187万円
○ 地域医療連携推進法人負担金	2021万円
○ 特產品開発市町村支援事業費補助金	586万円
	82万円

令和6年第2回定例会は、6月10日に開会し、報告1件を承認し、条例の制定1件、一般会計補正予算2件、特別会計補正予算4件を可決し、14日に閉会しました。

一般会計

特別会計

補正額は、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ9539万8千円を追加し、予算総額は、55億602万8千円です。主な使い道は、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業・地域医療連携推進法人負担金・インフルエンザ等予防接種委託料・特產品開発市町村支援事業費補助金等です。(賛成・全員)

● 指定居宅サービス
補正額は、31万5千円を追加し、予算総額は、8075万4千円です。使いみちは一般管理費です。
● 国民健康保険特別会計
補正額は、286万8千円を追加し、予算総額は、9億5608万4千円です。主な使いみちは、国保電算システム負担金268万2千円です。主な使いみちは、人事異動等による人件費です。
● 直営南部診療施設勘定
補正額は、75万円を追加し、予算総額は、5534万2千円です。使いみちは一般管理費です。

公営企業会計

補正額は、169万1千円を追加し、予算総額は、2億7364万8千円です。使いみちは一般管理費です。(賛成・全員)

補正額は、640万8千円を追加し、予算総額は、11億4671万4千円です。使いみちは一般管理費です。(賛成・全員)

予算総額は、1億1659万9千円です。使いみちは一般管理費です。

(賛成・全員)

● 簡易水道事業会計予算
補正額は、524万7千円を追加し、予算総額は6億742万9千円です。主な使いみちは、人事異動等による人件費です。

報告(第4号)

る条例の制定

令和5年度繰越明許費繰越
計算書

分庁舎立体駐車場整備事業・
本途頭首工災害復旧事業・町道
番号制度システム整備事業・
奥山線改良事業・ふるさと支
援商品券事業・社会保障・税
道新地横沢線改良事業・町道
接種事業・中山間地域総合整
備事業・災害復旧工事施工管
理事業を合わせ、総額4億3
118万2千円を翌年度に繰
り越したので地方自治法施行
令第146条第2項の規定に
より報告されました。

(賛成・全員)

条例の改正

- 南部町行政手続における特
定の個人を識別するための
番号の利用等に関する法律
に基づく個人番号の利用に
関する条例の一部を改正す

行政手続きにおける特定の
個人を識別するための番号の
利用等に関する法律が施行された
ことに伴い、本条例の一部を
改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

工事請負契約の締結

○契約の目的

南部町活性化センター
改修工事

○契約の方法

条件付き一般競争入札

○契約の金額

2億460万円

○契約の相手方

山梨県甲府市青葉町

15番4号

○契約の目的

南部町アルカディア文化館
改修工事

○契約の方法

条件付き一般競争入札

○契約の金額

1億9536万円

○契約の相手方

山梨県甲府市住吉四丁目
6番24号

株式会社ゼロ
(賛成・全員)



南部町活性化センター改修工事



アルカディア文化館改修工事

着工令和6年6月15日
完成予定令和7年1月31日
南部図書館は、令和6年7月8日から
令和7年2月まで休館中
祝祭日の翌日を除く火曜日から金曜日
の13:00から16:00まで
電話問合せにて図書・CD・DVD
貸出可。
南部町活性化センター改修工事
着工令和6年6月15日
完成予定令和6年12月27日
期間中は利用不可（選挙実施期間を除く）

総括質疑

問 工事請負契約について、プロポーザル方式を活用しては。

財政課長 県内で上位10社の業者が入札に入る条件となつておりますので、プロポーザルで絞っていく考えは今のところはありません。

問 入札の参加業者で、北支所管内を除く理由は。

財政課長 荘崎と北杜市で該当する業者は1社で、公共施設よりも、個人住宅得意な業者であり、甲府市、甲斐市等の近くが、こちらとしても有利と考えます。

問 地域医療連携推進法人負担金の各町村の負担金額と全体の予算、今後のスケジュールについて。

福祉保健課長 地域医療連携

推進法人の負担金586万4千円は、令和6年2月に

締結した基本協定書に基づき、飯富病院、身延山病院、南部・万沢の両診療所の医

療連携を進めるために設立する「一般社団法人みなみやまなし」への、令和6年度分の負担金です。当初、一般社団法人として発足、県の認定を受けた後は、「地域医療連携推進法人み

なみやまなし」に変わりました。南部町の負担金586万4千円は外部事務局員非常勤の設置費や法人事務所運営経費、55万9600円、医療連携を進めるコンサルタント委託料、医療連携推進業務経費等530万4173円です。

県の補助金の補助率が確定していないので、補助金は見込みまずに計上、県に対し3分の2の補助を要望しています。

法人本部の運営経費は、身延町・早川町国民健康保険病院一部事務組合、身延山病院、早川町、身延町、南部町の5の社員、5法人で総事業費279万8千円を均等に負担します。医療連携推進業務費1420万円は、早川町、身延町、南部町の3の社員、3法人が、均等割10%、人口割90%の割合で負担します。

問 指定寄附金200万円の説明と寄附していただいた方の名前の公表は。

福祉保健課長 地域医療連携

推進法人の負担金586万4千円は、令和6年2月に

なみやまなし」に変わりました。本人の意思を尊重し、お名前の公表は避けています。

の指定寄附金を活用、社会福祉協議会に委託しています。配食サービス事業内で使正在している車両の更新に計上しました。

本人の意思を尊重し、お名前の公表は避けています。



地域医療連携推進法人 みなみやまなし 看板かけ



更新予定の車両

問 特産品開発市町村支援事業費補助金の具体的な内容と南部町のプレミアム茶の関係は。

産業振興課長 特産品開発市

町村支援事業費補助金は、町の特産品である南部茶を使つたプレミアムボトルティー

甲斐のきらめきを使用したリーフティーを新たなるさと納税の返礼品として開発し、南部茶の情報発信の強化や販売促進を図ります。

J Aと連携し、プレミアムティーをフラッグシップ

とした南部茶ブランドの販売促進PRを行い、南部茶全体の底上げを考えています。補助金の内容はプレミアムティー用の原料茶葉購入費、デザイン、専門家による販売戦略、価格等のアドバイスとなっています。

問 物価高騰対策支援地方創生臨時金交付金で支援する世帯数は。

福祉保健課長

物価高騰対応

重点支援地方創生臨時交付金は令和6年度新たに住民税非課税及び均等割課税となつた世帯に対する給付金であり、200世帯分2千万円を計上しています。

税務課長

南部町の住民税の減税対象者数は3246人、この住民税の減税額によつ

て2800万円ほど住民税が減る見込みとなります。國からの全額補填となります。町民税と国税の所得税も併せて町が給付の事務を行います。

J Aと連携し、プレミアムティーをフラッグシップ

問 新型コロナワクチンの接種の助成金とワクチン接種について。

福祉保健課長 新型コロナワクチンの接種助成金は、本年秋から新型コロナワクチン接種が65歳以上の高齢者等を対象とした定期接種に位置づけされたことによる助成金であり、4月1日現在の南部町の65歳以上の3090人に對し、6割に当たる1854人の方の接種を見込み、一回当たり接種料を計上しています。

65歳以上の方、60歳から64歳で心臓、腎臓または呼吸器に障害があり、身の回りの生活が極度に制限される方などは、窓口負担3500円で接種ができますが、それ以外の方々、若い方々につきましては、助成金が

ないので一回当たり1万5300円の負担で任意接種になります。

- 報告
令和5年度繰越明許
費繰越計算書
- 支援業務事業
・ 特定技能外国人受入

問 社会保障・税番号制度システム整備費補助金275万2千円の補正の内

容は。

住民課長 12月2日以降、今

の被保険者証が廃止になることから、保険証交付ができない状況になり、マイナンバーとひもづけができるな

い方たちのために資格確認書を新たに交付するためのシステム改修であり、補助金としては10分の10で、周知をするためのリーフレット、広報の掲載などの経費です。

- 承認
専決処分
- 令和6年度一般会計
補正予算（第1号）
補正額は、652万3千円を追加し、予算総額を26億4450万5千円とする。
(人事給与・児童手当制度・定額減税システム改修費)

峡南広域行政組合議会報告



新消防庁舎イメージ（市川三郷町）

令和6年第1回臨時会は、5月22日に開会され、以下の案件を原案どおり承認・可決し、同日閉会した。

- 変更額
- 契約金額
- 消防庁舎等整備事業
設計施工請負契約の一部変更の件
- 変更前
- 変更後

24億2586万3千円
23億9729万5百円

株式会社飯塚工業
(建築)
・ 設計企業かつ工事監理企業
（土木）
株式会社ブレーンズ
・ 設計企業かつ建設企業
（土木）

問 行政改革大綱の提言は

あしざわ じゅんいちろう
芦澤 潤一郎 議員

答 評価検証を行う

企画課長 新たな行政改革推進審議委員会を立ち上げ、第3次大綱全体の評価検証を行つていただく。併せて、第4次南部町行政改革大綱の協議・承認及び答申をしていただく。また、「進捗状況や成果等の町民への公表」を行い、併せて、第4次大綱を町民に広報等で周知する。

再質問 進捗状況等を年度ごとに公表できなかつたのは、なぜか。その理由は。

福祉保健課長 ボランティアの確保が難しくなってきてるが、声掛けなどを通じて一人でも多くの新たな人材確保につなげる。今後も、高齢者等の負担軽減、バランスの取れた食事の提供・安否確認のため、配食サー

福祉保健課長 国の交付金事業は、厚生労働省が公表した配食事業の栄養管理に沿った健康支援型のお弁当を調理配食するだけではなく、



調理ボランティア

に公表すると明記される。本年度、第4次行政改革大綱策定前に検証が必要と思うが、検証状況は。

行政改革推進審議会から17項目の提言があり、総務課が定期的に公表していることだが、すべての項目の成果が分からず、進捗状況や成果等、広く町民に公表するには時間がかかる。そのため、業務の効率化の観点から最終年度の検証結果等を公表しています。

スの低下につながってしまふことになるからです。そのため、業務の効率化の観点から最終年度の検証結果等を公表しています。

町長 職員も人数が少ない上に、仕事量も多い。仕事が順調にいっている人といつていい人がいます。その中で、1人、2人欠けると

問 配食サービスの今後は人材確保、継続して行う

問 配食サービスはボランティアに頼ることが多いが、高齢化により人材不足になつてしまおり、これからどうなるか分からぬのが現状である。昨年、官と社会福祉協議会と民間の3社の連絡会が立ちあがつたと聞く。今後、連絡会の調整や現状の問題点、改善点、また、将来に向けた配食サービスをどのように考えているのか伺う。

ビス事業の推進については、町が調整役となり定期的に連絡会を開催し、問題点や改善点等を話し合いながら、お互いの配食サービスを継続して行えるよう取り組む。

サービス事業とは別事業として実施をする必要があります。

現在、福祉保健課が取り組む各種事業の事務量を含む事業内容の精査、専門職である保健師、管理栄養士の人的配置から、現時点での人の配付金事業となる新たな配食サービス事業に取り組むことは難しい。

再質問 保険者機能強化推進給付金、介護保険保険者努力支援給付金等項目に特化した国の公布金事業があるが、町はその事業を使わないのか。町の取り組み方について伺う。

再質問 保険者機能強化推進給付金、介護保険保険者努力支援給付金等項目に特化した国の公布金事業があるが、町はその事業を使わないのか。町の取り組み方について伺う。

他のものに手がつかなくなることがあります。今、総務課を中心にして実施をする必要があります。

は国の交付金事業となる新たな配食サービス事業に取り組むことは難しい。



木内 秀樹 議員

企画課長 現在、全国の自治体では、人口減少や少子高齢化問題の解決に向けて移住定住政策等を開拓し、減少し続けている人口の争奪戦を繰り広げています。前回調査の「消滅可能性自治体」を脱した自治体の多い地域として、中国四国地方が挙げられており、特に島根県においては、12

問 「消滅可能性」からの脱却は

答

施策研究、まちづくりに努める

問

「人口戦略会議」の報告書では、2020年から30年間で、20～39歳の女性が半数以下となる自治体は、「消滅可能性」があるとした上で、744の自治体が該当し、南部町の将来についての報道が多くの町民にとって非常に心配なものであり、私も深く関心を持つております。

人口減少の主な要因は、出生率低下や若年層の流出が考えられるが、これに対する町の見解、若者を中心とした移住促進策、町の持続可能な発展を目指すための具体的な計画、特に町の立地条件や資源を生かした独自の取り組みをどのように考えているか、今後の展望をお聞かせください。

「書かない窓口」システムとは来庁者が様々な証明書の申請を行う際、職員が直接口頭で聞き取りを行い、その場でパソコンに入力し証明書を即時に発行するというものです。これにより、申請者は煩雑な書類記入の手間を省くことができ、窗口での滞在時間の短縮と効率化が図れます。さらに、職員の書類に関する業務負担も軽減され、より質の高いサービスの提供が可能になります。行政サービスの質の向上を図り、より住みよい町へと進化させる一助になると思いますが、町の

また、DX推進に



書類申請窓口

問

関係課と連携

考えを伺います。

企画課長 「自治体窓口」の実現には、システムや専用

は、町民の皆さまのデジタルに対する意識改革と基盤整備が不可欠となるため、ITの拠点「万沢集学校」を開校しました。集学校へ気軽に足を運んでいただき、勇気をもってデジタル化・DX化への第一歩を踏み出していくだけたらと思いま

問

治体が脱却し今回は4自治体と改善が図られていると結果が示されています。脱却した自治体の傾向としては、地域の開放性や他の地域からの受け入れやすさ、共働きしやすい環境や地域全体で子供を養育する仕組みなどが重要なポイントと

して挙げられているようです。今回の公表を受けて、不利な立地条件にありながらも脱却した自治体の摸索と検証を行い、取り入れられる施策の研究をしていきたくと考えてあります。

また、本年度策定する第4次南部町総合計画に、

「消滅可能性からの脱却」を目指す道筋もお示しするので、「町の持続可能な発展を目指すための具体的な計画」や「立地条件や資源を生かした独自の取り組み」への答えになると考えます。

町民の皆さん方が明るい未来へ希望を抱けるようなまちづくりに努めます。

問

災害時避難所の孤立・寒さ対策は

もちづき のりゆき
望月 憲之 議員

答

備蓄資機材を整備

交通防災課長 独立の恐れがある佐野地区、徳間地区、陵草地区の孤立対策は、衛星携帯電話等の通信設備整備、ヘリコプター離着陸場整備の対策を講じています。町も計画的に毛布や間仕切り、発電機などを用います。

今までと同様の避難訓練と準備では、寒さ対策など行き届かない場合があるのではないかでしょうか。また、孤島集落が発生する事態を見越していれば、備蓄対策のあり方も違ってきます。いつ発生するか分からず自然灾害から町民の命を守るために、ハザードマップや避難経路の確認、避難後を見越した備えも重要になってしまいます。

今までと同様の避難訓練と準備では、寒さ対策など行き届かない場合があるのではないかでしょうか。また、孤島集落が発生する事態を見越していれば、備蓄対策のあり方も違ってきます。いつ発生するか分からず自然灾害から町民の命を守るために、ハザードマップや避難経路の確認、避難後を見越した備えも重要になってしまいます。

交通防災課長 独立の恐れがある佐野地区、徳間地区、陵草地区の孤立対策は、衛星携帯電話等の通信設備整備、ヘリコプター離着陸場整備の対策を講じています。町も計画的に毛布や間仕切り、発電機などを用います。

今までと同様の避難訓練と準備では、寒さ対策など行き届かない場合があるのではないかでしょうか。また、孤島集落が発生する事態を見越していれば、備蓄対策のあり方も違ってきます。いつ発生するか分からず自然灾害から町民の命を守るために、ハザードマップや避難経路の確認、避難後を見越した備えも重要になってしまいます。

今までと同様の避難訓練と準備では、寒さ対策など行き届かない場合があるのではないかでしょうか。また、孤島集落が発生する事態を見越していれば、備蓄対策のあり方も違ってきます。いつ発生するか分からず自然灾害から町民の命を守るために、ハザードマップや避難経路の確認、避難後を見越した備えも重要になってしまいます。

交通防災課長 独立の恐れがある佐野地区、徳間地区、陵草地区の孤立対策は、衛星携帯電話等の通信設備整備、ヘリコプター離着陸場整備の対策を講じています。町も計画的に毛布や間仕切り、発電機などを用います。

今までと同様の避難訓練と準備では、寒さ対策など行き届かない場合があるのではないかでしょうか。また、孤島集落が発生する事態を見越していれば、備蓄対策のあり方も違ってきます。いつ発生するか分からず自然灾害から町民の命を守るために、ハザードマップや避難経路の確認、避難後を見越した備えも重要になってしまいます。

今までと同様の避難訓練と準備では、寒さ対策など行き届かない場合があるのではないかでしょうか。また、孤島集落が発生する事態を見越していれば、備蓄対策のあり方も違ってきます。いつ発生するか分からず自然灾害から町民の命を守るために、ハザードマップや避難経路の確認、避難後を見越した備えも重要になってしまいます。



裏山の災害

答

「災害時協力井戸」の調査研究

交通防災課長 都市部では「災害時協力井戸」の登録制度を導入しているが、必ずしも災害時に使えるとは限らず、①利用目的に必要な自治体が増加しています。緊急時に井戸水をスムーズに活用できるよう、井戸所有者の登録や水質検査などを進める必要性が高まっています。災害時の井戸活用の考えは。

井戸は地震の影響を受けにくく、公共水道が断水した場合でも、生活用水に期待できます。近年、断水時に住宅や工場、商業施設の井戸を災害用井戸として事前登録する自治体が増加しています。井戸枠などが設置され安全なこと③井戸ポンプがついていること④井戸水を汚染する要因となるものがないことなどの条件をクリアしなければなりません。「災害時協力井戸」は対応策の1つとし、調査研究します。

町長

災害時には多くのところからの支援を得たいと思っています。トイレの問題は、トイレペースを活用、ビニール袋や簡易処理キットを使用し、ごみ処理をするスタイルで対応、全てごみとして処理していました。

交通防災課長

災害支援として2名の職員を能登半島地震の被災地に派遣、支援と現地の現状調査も併せて実施しました。

南部町でも、簡易トイレ、折り畳みイス式の簡易トイレも併せて備蓄しております。

要と思いますが、町の考えを伺います。

南部町でも、簡易トイレ、折り畳みイス式の簡易トイレも併せて備蓄しております。



もちづき こごろう
望月 小五郎 議員

産業振興課長 食品衛生法の完全実施による施設基準をクリアし、保健所の許可を得た施設での製造が義務付けられました。

町内でつくられている瓶詰や真空パックなどのたけのこ関連商品や梅干しなどの漬物類も専用の製造施設が必要となり、生産者はもとより道の駅などの販売施設でもこれから先の事を非常に危惧しています。

専用施設整備には多額の費用が必要となるため、やむなく製造販売を諦める生産者も少なくありません。たけのこ関連製品や漬物は、町に古くから伝わる文化であり主要産物です。道の駅などへの出荷者も激減し、特産物を入手できないお客様が増えるばかりか、その売り上げにも直結します。

南部町にとって必要不可欠な農産物加工製品製造について伺います。

問 農産物加工製品製造は

答 施設整備を検討

問

食品衛生法の完全実施により施設基準をクリアし、保健所の許可を得た施設での製造が義務付けられました。

町内でつくられている瓶

詰や真空パックなどのたけのこ関連商品や梅干しなど の漬物類も専用の製造施設が必要となり、生産者はも

とより道の駅などの販売施設でもこれから先の事を非常に危惧しています。

専用施設整備には多額の費用が必要となるため、やむなく製造販売を諦める生

産者も少なくありません。たけのこ関連製品や漬物は、町に古くから伝わる文

化であり主要産物です。道の駅などへの出荷者も激減し、特産物を入手できないお客様が増えるばかりか、その売り上げにも直結します。

たけのこ関連製品の瓶詰・真空パック、しょうがジャムなどの密封包装食品製造業、梅干・たくあん・キムチなどの漬物類製造業です。

町としましては、製造販売継続の希望があれば、多目的に活用できる施設整備も検討していきます。また、運営管理につきましては、JA・商工会・生産者を中心販売を手がける道の駅とも協議しながら進めていきます。

産業振興課長 町としましては、製造販売の強い意志が寄せられれば、多目的に使用できる施設整備を早急に進めてまいります。

生産者の思いに立って考えていきますので、年内には方向性を示したいと思います。

施設の運営管理においては、生産者の持続可能な体制づくり・関係団体・道の駅の全面的な協力が不可欠です。

町が施設整備をし、生産者には食品の安全性を確保に必要な衛生基準を満たしていくための人材確保が必要となるため、一人でも多く

い生産者の参加が重要だと考えています。

今後も生産者の意向を確認しながら町の特産物の火認しながら取り組んでまいります。

町長 先ほど課長の答弁は年内にはということでしたが、私としましては、この議

会が終わった段階で関係者の皆さんに声をかけて、早く方向性を見い出していただき、その結果によって町として何ができるか早急に検討委員会を開き対応していきたいと思っています。



地場産品が少ない陳列棚



許可済み加工施設

再質問 一日でも早い対応が必要です。理由の一つ目は、9ヶ月後にはたけのこの生産時期になる事・二つ目は、販売できないと竹林が放置され住環境が悪くなり、人口減少に拍車がかかりかねません。

非常に危惧される状況なので、資金補助や公的施設の利用など早急な対応を求めます。

具体的策について町の考え方を再度お伺いします。

南部町にとって必要不可

欠な農産物加工製品製造に

完全実施により町内の生産者に特に影響があるのは、

問

町民参加による 協働のまちづくりは

たかはし しげひろ
高橋 茂広 議員

答

計画に沿って進める

企画課長 ①町が実施する全ての施策が、南部町総合計画の実施計画等に則つて展開されています。

①第2次南部町総合計画は本年度が最終年次になるが、これまで10年間の「町民参加による協働の町づくり」の成果と課題を伺います。②第1次、第2次南部町総合計画の成果と課題を検証し、令和7年度からの第3次南部町総合計画では、行政、住民、各種団体等とともに連携し、協働して町づくりを進めるために、何を盛り込み、どのように変わるのか伺います。

このようないい状況において、町民と行政が同じ目標で足並みをそろえて、協働の町づくりをこれまで以上に積極的に推進することが必要と考えるが、「町民参加による町づくりに向けて」というテーマのもと質問いたします。

問

今、地方自治体では厳しい財政状況の下で、少子高齢化の進行、住民の価値観や生活様式の多様化等による、新たな住民ニーズに対応しなければなりません。このような状況において、

その下で町は、区長を通じて各地区の課題や要望を

調査集約し、総合計画と照らし合わせる中で、各課において解決を図る等、「協働の町づくり」を進めています。

また、令和元年度には、第2次総合計画における中間検証として、アンケート調査を実施し、この結果を基に町では、行政運営における強化すべき内容を再検証し、実現可能な施策から注力しています。

第3次南部町総合計画の策定に当たり、第2次総合計画の最終検証をするための、町民アンケートも実施する予定となっていますので、「10年間の検証及び成果」については、集計後の公表を予定しています。

②第3次南部町総合計画の概要としては、総合計画と同じく本年度が最終年度となる「第2期南部町まち・ひと・しごと創生総合戦略」を組み込んだ一体的な総合計画となります。また、デジタル機器を活用した町民及び民間事業者の皆さんと行政の密接な連携により、DX化の潮流に

遅れを取らない町づくりを推進することも、重要なポイントになると考へています。

行政が策定する計画ではあります。しかし、年齢を問わず、できればこれからの町を担っていく若い方々にも、親しみを持つて、目を通してもらえるような計画を提示できればと考えています。

再質問

第3次南部町総合計画の策定に当たっては、10年に一度の改定になるので、若者や

子育て世帯等、幅広い世代に関わってもらい、多様な意見を拾うのも、「町民との協働の町づくり」に向けて必要だと思いますが、町の考えを伺います。

企画課長 若者や子育て世帯等の意見聴取が必要であることは十分承知をしていますが、若者等の考え方や思いについても、今回のアンケート調査やパブリックコメントにより、確認することは十分可能であると考えています。



町民参加による防災訓練

寄せられる要望やご意見に對しても、今までと同様に各課担当職員が真摯に対応し協議する中で、町政への反映を検討していくと思っていますので、世代交代を問わないと協議するものと考えています。

第1回町民懇談会

令和6年4月17日(木)
農村環境改善センター

2階ホール

参加者

計73人

(町民59人 議員12人
事務局2人)

質疑応答

① 南部町議会基本条例について

問 基本条例制定前に、住民の意見を聞くべきかどうか
議論は、あつたのか。

答 制定前に住民から意見をもらつたほうが良いのではないかという意見もあったが、色々な意見が出すぎてしまうことにより、まとめないかという意見もあつたため、制定したあとで見直しを計ることとした。

② 10条について、反論権の検討は。

問 反論権については、議会

内でも議論があつたが、実際、必要な状況がなかつたのが実情です。この状態で運用をして、今後検討していくきます。

③ 定数減について

問 定数減には賛成です。南部町の人口からみて定数減

は、妥当だと思う。これからは、議員のなり手不足、女性の参画、若手の参画など議員を育てることが、必要だ。

で、速やかな更新をお願いしたい。

答 H.P.については、今後、ように対応していく。町にもDX推進室が新設されたため、連携・相談をしつつ対応します。

答 H.P.については、今後、ように対応していく。町にもDX推進室が新設されたため、連携・相談をしつつ対応します。

答 なり手不足について、本來なら女性や若者に参画してもらい、新たな考えを取り入れていくことが大事であります。基本条例にあります、女性や若者にも議会や政治について理解していただき、より良い方向にもつていきたい。

問 地区から議員が減ることは不安だと思った。定数減について、住民の反応は。

答 議員は地域数だけいるのが一番良いのかもしれないが、そうはいかない現状がある。南部町については、区長が区の要望に対応するのが実情です。この状態で運用をして、今後検討していくきます。

問 地区から議員が減ることは不安だと思った。定数減について、住民の反応は。

答 議員は地域数だけいるのが一番良いのかもしれないが、そうはいかない現状がある。南部町については、区長が区の要望に対応するのが実情です。この状態で運用をして、今後検討していくきます。

④ 南部町議会3月定例会の概要と議員報酬について

問 南部町第2次総合計画の内容について、各議員に見直していただき、方向性が間違っていないか意見を出してもらいたい。

答 総合計画については、町の理想について語られています。そこに対して、議会でチエックし、現実と理想を鑑み、町民の利益となるようにしていけたらと思ってます。

問 議員定数削減については、評価できるが、議員報酬の引き上げについては、理解できない。

答 議員報酬への指摘につけては、もつともだと考えていい。町民の皆さんの賛同を得られる活動をしていくべく努力します。

意見・要望

○人口を増やすために、若い人たちが子供を作つてもらえるような環境をつくる議論、検討をしてほしい。

○厳しい予算のなかで、将来を見据え、節約するところは、しっかりと出していくことを議論していただきたい。



町民懇談会
ウェブページ



懇談会の様子（富沢地区）

※懇談会の詳細な内容については、ウェブサイトで公開しております。ご覧になる際は左のQRコードをご利用ください。

参加者

計52人

要とあらば議員が役につくことがあつてもいいのではないか。

答　回答が得られた際には、議会によりに追跡調査として掲載していきたいと考えている。

答 ご指摘の通り、2、3人で意見を出してもいいのかという疑問もあつた。委員会審査についてはこれから

意見・要望

の話で終わらせることがなく進めていきます。

① 南部町議会基本条例について

質疑應答

災害が頻発している現状もあるため、現在ある行動計画については全員協議会を開くなどして見直しを進めていきたい。

18条補助金関係団体の代表に就任しないというのは、極端な線引きではないか。議員は住民の代表であり、これらの団体も住民で構成されるため、その状況を理解することも議員としての務めの一部ではないか。必

南部町議会災害等緊急時の行動計画について、計画の中身を見ると、現実的でないものが見受けられる。議員定数が削減されるこの機会にもう一度見直していただきたい。

問 一般質問において、「検討する」という回答がされた際に、その後検討した内容が出てこない。検討内容はどういった形で住民へ周知していくのか、方法について徹底してほしい。

答 議員個人も各地域での声を集めていくこと。議会としては、こういった説明会を行うことで実現していくべき。

問 講員が減ることで 委員会審査が5名ずつで行うことになる。委員長と副委員長を除けば残りは3名だけであり、会議がしにくくなると考えられる。場合によつては合同といつた形も検討していくべきではないか。

答 今回、初めて懇談会を行つたが、これからこういう機会を増やしつつ、ご質問いただいた内容についても取り組んでいきたいと考えている。人が少ない、議員がない地域がおろそかにならることがないよう取り組んでいく。

答 報酬の件については、初めて取り組むことであるため、3月22日に全国町村議会より講師をお招きし、研修をした。今後、議員間で経過についても細面での報告をお願いします。

問 ③ 南部町議会3月定例会の概要と議員報酬について

議員報酬について、上げることには賛成です。どの程度上げるのか、今後、審議会にかけるまでに、もう一度こうした機会を設けて町民への説明をするべきではないか。そして、報酬の額についても根拠を明確に示し、賛同を得た上で進めて行つてほしい。他の自治体はいくらという理由ではなく、南部町議会としての根拠を示してほしい。また、

（若い人の女性など多様な人々）が、議員活動が生業として成立するような経済的な条件が必要ではないかという意見も、行政改革大綱の作成過程では出ていた。



懇談会の様子（南部地区）

懇談会での、質疑応答・意見・要望等を抜粋して掲載しています。

現地視察報告

視察日 令和6年6月12日(水)

○米倉山次世代エネルギー・システム研究開発ビル

米倉山電力貯蔵技術研究サ

イト内で、国立研究開発法人
エネルギー産業技術総合開発
機構の委託事業として、山梨
県企業局・東京電力ホールデ
ィング㈱・東レ㈱等8社が共
同で、実用規模でのCO₂フ
リーの水素社会構築を目指し
たP2Gシステムの技術開発
事業を行っている。

この事業は、天候などによ
り大きく変動する太陽光発電
などの再生可能エネルギーの
不安定な部分の電力を利用し
た水の電気分解による水素ガ
ス製造システムと製造した水
素ガスをタンクに貯める水素
製造貯蔵技術である。また、
製造した水素ガスを需要先ま
で輸送・利用するための水素
出荷設備や水素トレーラーな
どについても実証をおこなっ
ている。本年度6月から製造
した水素ガスを水素トレーラー

により輸送し、工場やスパー
マーケットで利用する実証事
業を開始している。

暑い中でしたが、企業局の
P2Gシステムは、カーボ
ンニュートラル社会実現に向
け、再生可能エネルギーの導入拡
大とCO₂の削減を実現する
ための技術として益々期待さ
れています。

この再生化工エネルギー開発は、
非常に大きなことだと感じま
した。



水素ガス製造施設を視察

研修行政報告

行政視察研修で「みちのく」
を訪ねる。

令和6年6月26日、27日

『日本列島の東北にある』秋
田県東成瀬村と山形県西川町
を訪ねました。

専門員の説明を受けながら、
すべての施設を視察しました。

エネルギー問題は、いずれ
か解決する資源の問題や、地球
温暖化等の環境問題、また資
源のほとんどを海外からの輸

入に頼っている日本にとって、
この再生化工エネルギー開発は、
非常に大きなことだと感じま
した。

しかし、普及には、コスト
面等様々な課題があることを
理解しました。時間はかかる
と思いますが、更なる研究開
発が進むことこの分野での
先進県として進んでいただき
たいと思います。とても頭を使
う有意義な視察研修でした。
興味のある方は、一度見学
してみて下さい。

村教育の基軸である「小中
連携教育」を進めていくにあ
たり、学校、保護者、地域の
役割が明確で、連携・協働し
て教育活動に取り組んでいま
した。ICTの効果的な活用
と学習支援ツールを積極的に
導入、ALTは小中学校に一
名ずつ配置され、保育園に週

人口2373人の小さな村
ですが、「郷土の発展を担う気
概あふれる人材の育成」を理
念に、学力日本一に導いた教
育環境づくりと、多数の地域
おこし協力隊員を受け入れ人
口増加につなげている秋田県
東成瀬村を研修しました。

村の小学校では校長先生と
教育委員会の担当者が迎えて
くれ、授業中の校舎の中を、
校長先生が説明しながら案内、
階段や廊下には、満点を取っ
た優秀な児童のノートのペー
ジが先生のコメントとともに貼
てあり、先輩達が書いたきれ
いなノートをいつでも閲覧で
きるよう、フロアに置いて
ありました。先生が教えた
くとも、「自ら学ぶ意欲を育
てる自主学習」がこの学校の
財産となり、後輩達にノウハ
ウが繋がっていました。

一回は一日7時間勤務し英語教室を実践しています。その他、児童生徒の支援に係る予算は充実していました。



秋田県東成瀬村



山形県西川町

第1回臨時会

令和6年第1回臨時会は、
4月26日に開会され、専決処
分に関する報告3件、条例の
改正1件、一般会計補正予算、
工事請負契約の変更契約の締

2日間の研修では、それぞれの自治体において、地元を大事にして活性化したいと意欲のある取り組みに感銘を受けることができました。研修で学んだことを生かすため、知恵を出し、力を合わせていきました。

協力活動に従事しています。仕事の内容は村のPR動画作成、村営キャンプ場管理、観光物産のPRなど多岐に亘つ

地域おこし協力隊は村と雇用関係にある隊員は9名、委嘱隊員2名、村と委託契約を結ぶ「ふるさと課題実行委員会」

ています。協力隊員と地域住民との交流から移住者の増加につながっていました。

民票NFT発行や、全世帯へタブレット配布、地方初のAI謎解き観光など、話題を呼ぶ事業に次々と挑戦してきました。企業版ふるさと納税は就任前の200万円から6385万円31倍になりました。

数多くの企業と包括連携協定を結び、アイデア勝負が求められる時代に、6原則を予算面の戦略として掲げ、府内に貼付し、職員と町長が一緒に意識して仕事に従事していくま

ました。特にデジタル田園都市交付金を使う必要条件を理解し、対話によつて町民ニーズ把握、地域課題を解決するために町民や企業を巻き込んで補助金研究会を設置し、財源を確保するため、申請書等工夫していました。

地域おこし協力隊や集落支援員など、活用できる補助金

○報告

● 専決処分（3件）

南部町税条例の する条例

地方税法等の一部改正に伴い、令和6年能登半島地震災害への税制上の対応として、個人住民税について雑損控除額等の特例に関する規定等を整理するもの。

●南部町税条例の一部を改正する条例

地方税法等の一部を改正する法律が令和6年3月30日に公布されたことに伴い、南部町税条例の一部を改正する必要が生じたが、議会を招集す

(贊成・全員)

●南部町国民健康保険税条例

●南部町国民健康保険税条例 の一部を改正する条例

令の一部を改正する必要が生じたが、議会を招集する時間的余裕がなかったため。

(賛成・全員)

- 条例の改正
- デジタル社会の形成を図るための規制改革を推進するための厚生労働省関係省令の一部を改正する省令の施行に伴う関係条例の整備に関する条例を次のように制定する。
- 令和6年度南部町一般会計補正予算
- 補正額は、3063万円を追加し、予算総額は54億1063万円です。
- ・主な歳出は、学校適正配置事業費（設計業務委託料）林道整備事業費（庁用車購入費）です。

(賛成・全員)

1 締結 契約の目的

本途頭首工災害復旧工事

2 契約の金額

変更前 5166万7千円
変更後 176万円増
5342万7千円

3 契約の工期

変更前 令和6年4月30日
変更後 令和6年6月14日

4 契約の相手方

山梨県南巨摩郡南部町大和木内建設株式会社

(賛成・全員)

○教育委員会委員の任命

●南部町内船3941番地
山本純司

(賛成・全員)

○固定資産評価審査委員会委員の選任

●南部町内船9286番地5
四條千勝

●南部町万沢5136番地
望月榮二

田村哲子

(賛成・全員)

たけのこまつり

4月14日「第34回たけのこまつり」が開催されました。

感染症の規制がなかつたこと・たけのこが豊作だったこと・素晴らしい天候に恵まれたことにより開放感あふれる祭りとなりました。

会場では、たけのこ飯や山菜天ぷらなどの模擬店に長蛇の列ができ、アトラクションなどの催し物に合わせて、子供たちが歓声をあげたり手をたたいたり楽しい時間を過ごしていました。

また、今年は家族連れの来場者が多かつた事も祭りを賑やかにした一つの要因であつたと思っています。

これからも、いろいろな催し物や行事に老若男女問わず参加していただけるよう町民の皆様が、知恵を出し合い一致団結して取り組んで行ければと切に願っています。

大盛況のたけのこ祭りでしたが、ただ一つ、たけのこの直売で売れ残りが出てしまつたことは、来年への課題となっていました。



直売所の賑わい

あじさいまつり



あじさいまつり

第21回あじさいまつりが6月14日から6月23日にかけて開催されました。園内には90種約3万株が植えてあり、異

なる品種が順次見頃を迎えていましたが、今年は春先以降、降水量が少ない時期があつたことなどから例年より花数が少なめでした。また、あじさいにまつわる手作り品の販売や、生演奏によるパフォーマンスなどのイベントも開催され、来場者の皆様に楽しんで

いたしました。「アジサイ花の会」の皆様には、開花あと花つみ、剪定など、大変ご苦労をおかけしております。来年も美しいアジサイが見れますよう頑張っていただきたいと思います。

全議長・副議長・副議員研修会

5月21日、東京国際フォーラムにおいて、全国の町村議長、副議長が一堂に会し、全国研修会が開催されました。

研修会では、大正大学教授江藤俊昭氏による「議員のなり手不足は・住民自治の危機・その打開の道を探る」、弁護士帖佐直美氏による「ハラスメント 自治体議員が注意すべきポイント」、慶應義塾大學教授谷口尚子氏による「将来の地方議会を担うのは誰か?」をテーマに研修を受けました。22日は全国町村議員会館にて、栃木県との共催で、テレビ特別解説員の平井文夫氏による「今後の政治・政局

5月29日、山梨県自治会館において、町村議会議員研修会が開催されました。ちょうどチャレンジデーの当日に当たったため、途中、小瀬スポーツ公園に寄り、ウォーキングと、軽く体操を実施して、会場へ向かいました。

参加した研修会では、法政大学教授白鳥浩氏による「これから町村議会議員の方」をテーマに、自治体議会をとりまく環境の変化や課題、議会改革の必要性や、コンプライアンスの確認について、講習を受け、研修会を終えました。



町村議員研修会

展望について研修を受け終了しました。

本町からは正副議長が同席し、担当職員から、本町の特定健診向上の取り組みについて説明、その後お互い有意義な意見交換を行いました。

7月3日岐阜県恵那市議会から、市民福祉常任委員の6名の議員と、4名の執行部職員が行政視察に来町されました。



恵那市議会

岐阜県恵那市議会が行政視察会で来町



南部町スポーツ協会 ソフトボールクラブ（一般）です

○ 部の紹介

南部町のソフトボール・野球経験者を中心に20代から40代と幅広いメンバーで構成されています。昔から南部町はソフトボールが盛んな町で、いくつものクラブチームがありましたが、各チーム選手の減少が進み、現在では1チームのみとなってしまいました。

4年前に久々に市町村ソフトボール大会で優勝しました。今年の大会においても前回大会優勝チームを倒して決勝に進出し、惜しくも敗れてしまいましたが、準優勝の好成績を残すことができました。



○ 活動の内容

毎週月曜日と木曜日の午後7時30分から9時30分まで、旧富沢中学校グラウンドにて、壮年・実年の先輩方と合同で練習に汗を流しています。

最近ではよい成績を残せるようになり、県内の強豪チームからも練習試合の申し込みが来るようになりました。

県大会で優勝して関東大会・全国大会へと出場できるよう頑張っています。

○ 部員募集

少子化が進み若い世代でのチーム編成が大変な状態です。

経験者・未経験者を問わず興味のある方は、是非一度練習に参加してみて下さい。

連絡先 監督：澤田 剛

090-5853-3252



○ 議会の方へ

町内施設の使用等、活動へのご支援、ご理解心より感謝しています。

ソフトボールに限らず、若い力で南部町を盛り上げていけるよう活動していきたいと思っています。

※シリーズ「こんちは！」に掲載団体を募集しています。議会事務局（☎66-3415）までご連絡下さい。お待ちしています。

町民の広場

南部町に

校時に地域の皆さんやボランティアさん、先生方に見守られ、安全に学校へ行くことがで
きています。

渡辺 あゆみ
(本郷)

私は結婚を機に静岡県伊豆の国市から南部町に引っ越しました。

当初は慣れない土地での子育てや山道の運転が苦手だったりと不安ばかりでした。知り合いもいなくて、実家の家族や友人が恋しく寂しかったことを覚えてています。

両親時一暮にじ一年が経ちました。子育てと仕事を通じて様々な人と出会い、助けられて、いつの間にか不安や寂しさは忘れて、幸せに過ごしています。

息子が小さい時はママと子供が交流できる場を町が支援してくださるおかげで、孤独な子育てになることはありませんでした。また、一世帯で暮らしていることで、おじいちゃんなどおばあちゃんが近くにいるという環境も息子にとって良かつたのではないかと感じています。私自身も心強かったです。

小学生になった今では登下

議会の動き

○議会傍聴のご案内

次の定例会は9月です。

議場入口で受付をしていただければ、だれでも傍聴できます。詳細は議会事務局へお問い合わせください。

64-3415

田んぼの稻も、すくすくと生長し、初夏を感じる季節となり、これから暑い夏の季節となります。町民の皆様には、体に気をつけ、仕事に、農業に、頑張つていただきたいと 思います。

▼今年も、たけのこ祭り・あじさい祭りが県内外からの大勢の人々に来町していただき、盛大におこなわれました。ボランティアの皆様を始め、運営に携われた方々に心から感謝申し上げます。

編集後記

〒409-2192 山梨県南巨摩郡南部町福士28505-2 Tel(0556)66-3415